
 

GR 13.05.2022  Seite 1 von 11 
 

 

 
Niederschrift 

über die Sitzung des 
Gemeinderates 

 
 
Am: Freitag, den 13.05.2022 

Die Einladung wurde fristgerecht zugestellt. 
Beginn: 19:00 Uhr  
Ende:     21:35 Uhr 
 
Anwesend waren: 
BGM Ing. Helmut Dablander 
 
Die Mitglieder des Gemeinderates: 
VBGM Peter Föger 
GV Wilhelm Mareiler  
GV Christoph Scheiring 
Ersatz GRin Priska Mikula-Wammes für GV Reinhard Holaus 
Ersatz-GR Josef Perwög für GR Paul Randolf 
GRin Denise Perwög 
GR Michael Haslwanter 
GR Florian Grameiser 
GR Lukas Bachnetzer 
GR Simon Haslwanter 
GRin Daniela Holaus 
GRin Lea Draxl-Weiskopf 
GR Walter Föger 
Ersatz-GRin Bernadette Engl für GRin Marina Floriani 
 
 
Außerdem anwesend waren: 
AL Mag. Reinhard Pfeifer 
SF Ivonne Föger 
 
 
Vorsitzender:  
BGM Ing. Helmut Dablander 
 
 

Die Sitzung war öffentlich – 
die Sitzung war beschlussfähig. 
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 Tagesordnung 
1. Genehmigung der Protokolle vom 22.04.2022 
2. Bericht des Bürgermeisters und aus dem Gemeindevorstand 
3. Bericht des Substanzverwalters Gemeindegutsagrargemeinschaft Silzer Güterwald 
4. Beratung und Beschlussfassung - Überschreitung 
5.  Beratung und Beschlussfassung – Ausbuchung Centbeträge 

Kommunalsteuerjahreserklärungen 
6. Beratung und Beschlussfassung – Dienstbarkeitszusicherungsvertrag TIWAG-

öffentliches Gut GSt 7837, 7962 
7. Beratung und Beschlussfassung – Förderung Klimaticket-Land Tirol 
8. Umbesetzung von Ausschussmitgliedern des Energieausschusses 
9. Subventionen 
10. Mietzinsbeihilfe 
11. Bericht der Ausschüsse 
12. Anträge, Anfragen, Allfälliges 
13. Personalangelegenheiten 

 
Der BGM begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung.  
 
Der BGM nimmt die Angelobung der Ersatz-GRinnen Priska Mikula-Wammes und 
Bernadette Engl vor. 
 
zu TOP 1.)  Genehmigung der Protokolle vom 22.04.2022 
 
Die Protokolle der Gemeinderatssitzung vom 22.04.2022 werden vom Gemeinderat einstimmig 
genehmigt. 

 
Zu TOP 2.) Bericht des Bürgermeisters und aus dem Gemeindevorstand 
 
Herzliche Gratulation zum Geburtstag von VBGM Peter Föger und Ersatz-GRin Bernadette Engl. 
 
Abgabenertragsanteile Mai 2022 € 171.738,07 
 
Bedarfszuweisung Haus Elisabeth € 15.000,00 (Bonuszahlung für Pflegekräfte) 
 
Gemeinsames Gewerbegebiet: 
Am Mittwoch fand ein Gespräch mit den Grundstückseigentümern betreffend Erweiterung 
Gewerbegebiet – Entwurf Verkehrserschließung und Vorschlag zur Baulandumlegung statt.  
 
Bauverhandlungen:  3 Mehrfamilienwohnhäuser DDr. Mario Scherl 
 
Bauanzeigen:   Fam. Preyer  Photovoltaikanlage 
     Erwin Althaller  Photovoltaikanlage 
     Harald Haslwanter Photovoltaikanlage 
                                              Helmut Praxmarer      Photovoltaikanlage 
     Andreas Schöpf Photovoltaikanlage 
     Bernd Neurauter Photovoltaikanlage 
     Margreth Höbarth Schwimmbad 
     Franz Perwög  Carport 
     Szolt Szabo  Gartenzaun 
     Hansjörg Hatzer Gartenmauer 
 
Das Vereinsobleutetreffen hat am vergangenen Montag stattgefunden.  
 
Der Abwasserverband Sautens hat seine konstituierende Sitzung abgehalten – als Obmann 
gewählt wurde der Sautener Alt-BGM Manfred Köll ohne Stimmrecht. 
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Die letzten alten Stühle aus dem MZW-Saal wurden dem Theaterverein Stams übergeben, dafür 
erhält die Gemeinde Eintrittskarten für die nächste Aufführung in Stams.  
 
Der Zutritt zum Kühtaier Recyclinghof wurde gestern gesperrt, da aufgrund von 
herunterfallendem Gesteinmaterial bei der südlichen Spritzbetonwand Gefahr im Verzug ist. 
Morgen starten die Sicherungsarbeiten am Gelände.  
 
Anzahl Mitarbeiter bei der Firma Stark (Anfrage von GR Lukas Bachnetzer): 
Es stimmt, dass lediglich 7 Mitarbeiter zum Stichtag der Müllgrundgebührenabrechnung am 
10.01.2022 gemeldet waren. Grund ist, die Saison für Formel 1-Rennen beginnt erst im März und 
im Jänner ist nur das Stammpersonal beschäftigt. Die Zahlen, die der BGM bei der letzten Sitzung 
bekannt gegeben hat, sind korrekt. 
 
Ein Dank an den Gesamtportverein für die Aufräumarbeiten im Pirchet.  
 
Ein Dank an die Väter der Erstkommunionkinder für die Errichtung und Montage der neuen 
Brücke beim Wasserfall.  
 
Der restliche Bericht wurde den GemeinderätInnen bereits im Vorfeld schriftlich übermittelt. 
 
Bericht VBGM: 
Die meisten Termine wurden gemeinsam mit dem BGM wahrgenommen.  
Am 09.05.2022 Teilnahme am Tiroler Monitoringausschuss im Landhaus – Thema 
Barrierefreiheit und Teilhabe in den Tiroler Gemeinden. Die Vorschläge sollte man beim 
geplanten Umbau des Gemeindeamtes einfließen lassen.  
 
Bericht aus dem Kühtai (GV Willi Mareiler): 
Leider liegt trotz Einsatz des BGM und BAL Ing. Martin Dablander immer noch keine Beurteilung 
der Abteilung Naturschutz der BH Imst zum Buswendeplatz in Kühtai vor. Daher war es nicht 
möglich wie geplant das Aushubmaterial zu verwenden. Die Arbeiten verschieben sich 
voraussichtlich auf das nächste Jahr.  
 
Bericht aus dem Gemeindevorstand 
 

 Boden und Fliesen für das neue Gemeindeamt wurden ausgesucht. 
GV Christoph Scheiring regt an, die Pläne in digitaler Form allen GV zur Verfügung zu stellen.  

 Biowärme Kühtai – Frostlauf. Alle offenen Forderungen wurden beglichen. Peter Schatz von 
der Biowärme GmbH. war selbst anwesend. Man verbleibt so, dass es heuer noch 
Umbaumaßnahmen geben wird, die künftig keinen Frostlauf mehr benötigen.  

 Auch der unklare Wasserverbrauch bei der Fa.  Doser wird weiterhin beobachtet.  

 Elektrische Leinwand Volksschule – die Anschaffung wurde genehmigt, der Billigstbieter, die 
Firma Ing. Dablander GmbH. erhält den Auftrag. Es sind € 1.000,00 im Budget. 

 Das Ansuchen der Bergwacht Haiming – wurde zurückgestellt. Man wird mit der Gemeinde 
Haiming eine gemeinsame Lösung suchen. Die Bergwacht ist auch im Kühtai im Einsatz. GR 
Michael Haslwanter regt an, dass sie auch die Aufräumarbeiten im Pirchet und in Silz 
unterstützen könnten.  

 Dem Ansuchen auf Erlass der Saalmiete der Jungbauern für das Preiswatten am 28. Mai 
2022 wurde stattgegeben. 

 Dem Ansuchen auf einen bezahlten Dauerparkplatz am Parkplatz - Widumgasse 12 wurde 
stattgegeben.  

 Auftragsvergabe Controlling der Umbauarbeiten - Gemeindeamt an die Firma Zoller. 

 Bezuschussung Gastankbefüllung Sportplatz Pirchet. 

 Anschaffung Active Boards für die Mittelschule – Klärung mit dem Mötzer BGM noch offen.  
 
Zu TOP 3.) Bericht des Substanzverwalters Gemeindegutsagrargemeinschaft Silzer 

Güterwald 
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 Die Arbeiten im Bereich Wasserhochbehälter sind abgeschlossen. Es wird keine Sperrung 
der Straße mehr geben. 

 Die Aufräumung des Alpsteiges erfolgt ab übernächster Woche, gestern hat eine 
Begehung mit Konrad Witsch stattgefunden.  

 Das Freischneiden der Waldwege wird anschließend wieder vorgenommen.  

 Die Rinnen beim unteren Mahderweg werden erst nach Abschluss der Arbeiten der 
TINETZ getauscht. Ebenso die endgültige Wegsanierung. 

 Auf dem Weg zum Sattele kommt es aufgrund von Holzseilungen zu Wegsperrungen.   
 
Zu TOP 4.) Beratung und Beschlussfassung - Überschreitung 
 

 
 
Der BGM erklärt, dass der Betrag für den Grundverkauf an die MDG -Immobilien und Beteiligung 
GmbH auf dem Treuhandkonto liegt und erst nach grundbücherlicher Eintragung ausbezahlt wird 
– die IMMOEST ist bereits zur Zahlung fällig und deshalb kommt es zur Überschreitung.  
 
Beschluss: 
Die vorliegende Überschreitung wird vom Gemeinderat einstimmig zur Kenntnis genommen und 
genehmigt. 
 
Zu TOP 5.) Beratung und Beschlussfassung – Ausbuchung Centbeträge 

Kommunalsteuerjahreserklärungen 
 

 
Beschluss: 
Der Gemeinderat ist einstimmig mit der Ausbuchung der vorliegenden Centbeträge 
einverstanden. 
 
Der Gemeinderat beschließt einstimmig, dass in Hinkunft in solchen Fällen (Jahreserklärung 
Kommunalsteuer) maximal € 3,50 pro Fall ohne Gemeinderatsbeschluss ausgebucht werden 
dürfen. 
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Zu TOP 6.) Beratung- und Beschlussfassung - Dienstbarkeitszusicherungsvertrag 

TIWAG-öffentliches Gut GSt 7837, 7962 
 

 
 

 
 

Der BGM erklärt den Sachverhalt. 
 
Beschluss: 
Der Gemeinderat beschließt einstimmig die Unterfertigung des 
Dienstbarkeitszusicherungsvertrages für das Recht der unterirdischen Verlegung, Benützung und 
Erhaltung von Starkstromkabeln samt Zubehör sowie von Kabeln zur Übertragung von 
Nachrichten samt Zubehör auf den Grundstücken 7837 und 7962. 
 
Zu TOP 7.) Beratung und Beschlussfassung – Förderung Klimaticket-Land Tirol 
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Das KlimaTicket Tirol Region hat mit nur 2 Zonen einen sehr begrenzten Gültigkeitsbereich und 

soll nicht gefördert werden.  

 

Informationen von folgenden Quellen: 

Übersicht der Tickets: 

https://www.vvt.at/page.cfm?vpath=tickets&switchLocale=de_AT 

Infos zum Ticket: 

https://www.vvt.at/page.cfm?vpath=aktuelles/alle-news&genericpageid=6963 

Zonenplan: 

https://www.vvt.at/data.cfm?vpath=ma-downloads/tarifinformationen/vvt_zonenplan-2022 

Alle Varianten des Klimatickets, die für das gesamte Land Tirol gültig sind, sollen mit einem Zuschuss in 

der Höhe von € 65.-  gefördert werden. Gefördert werden Tickets die ab dem 01.03.2022 

(Einführungsdatum) erworben wurden. 

Antrags- bzw. zuschussberechtigt sind alle Personen mit aufrechtem Hauptwohnsitz in der Gemeinde 

Silz. Das Formular für den Zuschuss wird über die Homepage und im Gemeindeamt zur Verfügung gestellt. 

Dem Formular sind Lichtbildausweis und eine Kaufbestätigung des Tickets (Rechnung, Ticket selbst) als 

Kopie beizulegen. Die Einreichung des Antrages kann per E-Mail oder im Gemeindeamt erfolgen. Die 

Prüfung der Formulare erfolgt bis längstens 31. August 2022 durch den Überprüfungsausschuss, die 

Entscheidung und die Auszahlung erfolgt durch die Gemeinde Silz. 

https://www.vvt.at/page.cfm?vpath=tickets&switchLocale=de_AT
https://www.vvt.at/page.cfm?vpath=aktuelles/alle-news&genericpageid=6963
https://www.vvt.at/data.cfm?vpath=ma-downloads/tarifinformationen/vvt_zonenplan-2022
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GR Lukas Bachnetzer erklärt den Sachverhalt, die Sache wurde im Jugendausschuss und 

Finanzausschuss gemeinsam vorbesprochen. Im Hinblick auf den Gleichheitsgrundsatz schlägt 

man vor, nicht nur Jugendtickets zu fördern.  

GRin Daniela Holaus ist verwundert, da es bei der letzten Sitzung noch den Anschein hatte, dass 
sogar der Vorschlag aus dem Jugendausschuss auf nächstes Jahr verschoben werden müsste, 
da kein Posten im Budget vorgesehen ist. Nun liegt ein Vorschlag aus dem FA vor, der viel 
weitreichender ist. Sie findet den Vorschlag sehr erfreulich, spricht aber auch die Problematik 
analog zu den von der Gemeinde und ASA gesponserte Liftkarte für Silzer an. Die ASA hat sich 
im Folgejahr gegen eine Unterstützung ausgesprochen, da unter anderem Karten gekauft und 
nicht verwendet worden waren. Viele waren dann verärgert, weil die Karte wieder teurer war. Da 
der Beschluss laut Vorschlag nur für ein Jahr dauern soll, könnte ein ähnlicher Effekt eintreten. 
Das wäre schade. Der ursprüngliche Vorschlag aus dem Jugendausschuss als Testlauf und in 
Folge eine Ausweitung wäre eine besser planbare Möglichkeit gewesen.  
 

GRin Daniela Holaus spricht die von der Gemeinde und ASA gesponserte Liftkarte für Silzer an, 
diese sei von einigen Personen gekauft und nicht verwendet worden.  

GV Willi Mareiler wirft ein, dass es sich um einen Beitrag der Gemeinde gegen den Klimawandel 
handelt und findet den Vorschlag von GR Lukas Bachnetzer perfekt.   

GR Simon Haslwanter findet, dass es nicht die Aufgabe der Gemeinde sei ein bereits durch das 
Land gefördertes Ticket zusätzlich zu fördern. Sollte tatsächlich jeder 5. dieses Angebot in 
Anspruch nehmen, reden wir von knapp 30.000,00 Euro jährlichen Ausgaben. Dieses Geld sollte 
man direkt in Silz investieren, z.B. für Sporteinrichtungen wie Beleuchtung Tennisplatz etc. pp. 
Außerdem stellt er die Frage in den Raum, ob nicht die Silzer Bürger, die sowohl in Silz wohnen 
als auch in Silz arbeiten, diejenigen sind, denen ein Klimabonus zustehen würde? 

Beschluss: 

Der Gemeinderat beschließt einstimmig, den Kauf des KLIMATICKET TIROL für Personen, die 

ihren Hauptwohnsitz in Silz gemeldet haben, entsprechend den vorliegenden Unterlagen bis 

28.02.2023 mit einem Betrag von € 65,00 zu unterstützen.  

 

Der Antrag bei der Gemeinde ist gemäß den vorbeschriebenen Bedingungen während der 

Gültigkeitsdauer des Tickets möglich. Der Hauptwohnsitz muss bereits zum Kaufzeitpunkt in Silz 

gewesen sein. Die Förderung ist ausgeschlossen, wenn bereits von dritter Seite (insbes. 

Arbeitergeber) die Kosten des Tickets zur Gänze übernommen wurden bzw. werden. 

Zu TOP 8.)  Umbesetzung von Ausschussmitgliedern des Energieausschusses 
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Leider war es bei der letzten konstituierenden Sitzung des Energieausschusses nicht möglich 
einen Obmann zu nominieren. GV Christoph Scheiring hat sich nun für diese Funktion zur 
Verfügung gestellt, daher wird Martin Oberwalder den Kreis der stimmberechtigten Mitglieder 
verlassen und seinen Platz GV Christoph Scheiring zur Verfügung stellen.  
 
Beschluss: 
Der GR ist mit dieser Vorgangsweise einstimmig (mit einer Stimmenthaltung von GV Christoph 
Scheiring wegen Befangenheit) einverstanden.  
 
GV Christoph Scheiring erinnert an das am Montag stattfindende Vernetzungstreffen.  
 
Zu TOP 9.) Subventionen 
 
Der Gemeinderat beschließt einstimmig die Auszahlung nachstehender Subventionen für 
2022: 
 
Freundeskreis für Pozuzo  €  5.000,00 Projektförderung Deutschunterricht 
Freundeskreis für Pozuzo                 €     400,00 Verwaltungszuschuss 
 
Seniorenbund     €     600,00 
 
Zu TOP 10.) Mietzinsbeihilfe 
 
Es liegt ein Folgeansuchen auf Mietzinsbeihilfe vor, welches geprüft und für in Ordnung befunden 
wurde. 
 
Der Gemeinderat genehmigt einstimmig die Weiterleitung des eingebrachten Antrages an das 
Amt der Tiroler Landesregierung. 
 
Zu TOP 11.) Bericht der Ausschüsse 
 
Ausschuss für Bauangelegenheiten, Raumordnung, Landwirtschaft, Verkehr und 
Dorfentwicklung (Obmann GV Willi Mareiler): 
 
Die nächste Sitzung findet am 01.06.2022 statt.  
 
Jugendausschuss (Obfrau GRin Denise Perwög): 
Am 08.07.2022 um 14.00 Uhr findet das Schulabschlussfest im Pirchet statt, bei Schlechtwetter 
im MZW-Saal, alle Einrichtungen von Kindergarten bis Polytechnische Schule werden 
teilnehmen. Das Herbstfest in Rosenheim soll heuer wieder stattfinden (Teilnahme ab 18 Jahren).  
 
Informations- und Petitionsausschuss (GRin Denise Perwög in Vertretung von Obmann 
GV Reinhard Holaus): 
 
Die Facebook und Instagramseite der Gemeinde wurde erstellt und wird gut angenommen. Die 
Webseite der Gemeinde soll aktualisiert werden – dies wird aufgrund von Personalengpässen 
am Gemeindeamt verschoben. Dreimal jährlich wird wieder die Gemeindezeitung erscheinen. 
Alle Ausschüsse mit ihren Obleuten sollen im Heli-TV präsentiert werden. Auch das Infoblatt mit 
allen Ärzten, Vereinen etc. wird wieder aufgelegt und bei allen Neuanmeldungen mitgegeben. 
Auch das „Was ist los in Silz“-Blattl wird neu aufgelegt.  
 
Überprüfungsausschuss (Obmann Simon Haslwanter): 
Die letzte Sitzung fand am 25.04.2022 statt, es wurden die Belegprüfung und Kassaprüfung 
vorgenommen, es gab keine Abweichungen. Ein offener Punkt ist eine aktuelle Liste der 
Freizeitwohnsitze, speziell für Kühtai. Der Bürgermeister wird darauf hingewiesen diese Liste dem 
Überprüfungsausschuss nachzureichen. Stichtag war der 30. April 2022. 
GV Christoph Scheiring wirft ein, dass die letzte Liste nicht vollständig war – im Bauamt soll um 
Übermittlung nachgefragt werden. Die nächste Sitzung des ÜA findet in Form einer Einschulung 
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durch die FVin Petra Oberhofer am 18.05.22 statt. Ein Dank an GRin Lea Draxl-Weiskopf für die 
Übernahme der Schriftführung.  
 
Bildungsausschuss (Obfrau GRin Daniela Holaus): 
Am 17.05.2022 findet die nächste Sitzung statt. Es sind einige Punkte aus der alten GR-Periode 
dabei, auch mit dem Mötzer BGM wurde gesprochen.  
 
Finanzausschuss (Obmann VBGM ): 
Am 02.05.2022 fand die erste Sitzung statt, mit FVin Petra Oberhofer wurde die Finanzvorschau 
besprochen. Die Gemeinde steht gut da, aber viele Projekte wurden noch nicht umgesetzt. Über 
die Umstellung der Straßenbeleuchtung auf LED wurde bereits im BA gesprochen, der Austausch 
läuft über 3 Jahre und kostet jährlich € 50.000,00. Die Förderung betreffend Photovoltaik soll auf 
10 kWP angehoben werden. Auch eine Regelung bei Einladungen des BGM oder VBGM zu JHV 
wurde besprochen: Falls ein Vertreter der Gemeinde eingeladen ist, wird ein Zuschuss von € 
10,00/Person bezahlt, diese Beträge werden nicht mehr von den Verfügungsmittel den BGM 
abgebucht. Mit Beginn des neuen Jahres wird das Ausrückungsgeld von € 8,00 auf € 10,00 
angehoben, die Farggeleträger müssen die Anzahl melden. Über das Thema Sitzungsgeld wird 
am 18.05.2022 gesprochen. GR Michael Haslwanter spricht das Thema einheitliche 
Freizeitjacken für alle GR an, der BGM wünscht sich eine Trachtenjacke für alle Gemeinderäte.  
 
Personal-, Sozial-, und Schlichtungsausschuss (GRin Daniela Holaus in Vertretung von 
Obfrau GRin Marina Floriani): 
Die letzte Sitzung fand am 03.05.2022 statt. Eines der Themen waren die Ehrungen der 
Gemeinde. Das Ehrenstatut soll adaptiert werden – die Ehrennadel wurde vor einigen Jahren 
weggelassen, eigentlich fehlt jetzt aber eine doch wichtige Kategorie. Kriterien für die 
Auszeichnungen wurden besprochen. In einer gemeinsamen Sitzung mit dem FA am 18.05.2022 
wird das Thema Sitzungsgeld/Aufwandsentschädigung behandelt. Bei der Änderung der 
Gleitzeitverordnung ist noch einiges offen. Die Nachfolge des Waldaufsehers muss geplant 
werden – Ende Mai wird der Zeitpunkt des nächsten Kurses von der BFI bekanntgegeben. Dann 
will der PA weiterberaten, wann die Stelle ausgeschrieben wird. Betreffend eines Antrages auf 
eine Zulagen sind neue Ideen in Ausarbeitung. 
 
Am 28.04.2022 fand die Generalversammlung der Regionalmanagement statt, das Protokoll wird 
allen GR bei Interesse zur Verfügung gestellt.  
 
Kulturausschuss (Ersatz-GRin Bernadette Engl in Vertretung von Obfrau Ersatz-GRin 
Köfler Renate): 
Am 03.06.2022 findet im Klösterle eine Lesung statt. Plakatvorlagen wurden besprochen.  
 
Chronik (BGM) 
Verlesen wird das Schreiben des Teams der Gemeindechronik. Wolfgang Schöpf zieht sich aus 
Zeitgründen als Leiter zurück und überlässt Heinz Randolf die Gesamtorganisation der Silzer 
Chronik, arbeitet aber weiterhin im Team mit.  
Richard Moschen und Barbara Kluibenschädl ergänzen des Chronikteam. Robert Randolf 
unterstützt sie und macht Fotos bei allen Anlässen.  
 
Zu TOP 12.) Anträge, Anfragen, Allfälliges 
GR Christoph Scheiring 

 spricht den Talschaftsvertrag mit der TIWAG an, laut BGM sind sich die Gemeinden noch 
nicht einig beim gemeinsamen Vertrag, DI Herdina möchte die Verträge noch vor seiner 
Pensionierung (Herbst 2022) abschließen. Alle Gemeinden müssen den gleichen Vertrag 
unterzeichnen. Die Stellungnahme der Gemeinde Silz zum Vertrag, wurde an die TIWAG 
und an den Landeshauptmann übermittelt. Beim Immissionsabgeltungsvertrag sollen laut 
TIWAG noch mehrere Dinge aufgenommen werden, seitens der Gemeinde wurde dieser 
schon beschlossen. 

 Beim Fahrradständer - Bahnhof Silz gibt es noch keine Gegenzeichnung des Vertrages durch 
die ÖBB. 
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 Im Bereich Pozuzostraße / Punggenstraße gibt es eine defekte Straßenlampe.  
 

GRin Daniela Holaus 

 erinnert an die Anfrage von GRin Marina Floriani wegen des Sandspielplatzes beim 
Wasserfall. Es geht um die Größe des Sandspielplatzes und die Frage, wer die Erhaltung 
übernimmt. Hingewiesen wird auf die Erhaltungspflicht der Gemeinde, welche im Vertrag 
festgehalten ist. Die Bauhofmitarbeiter müssten wöchentlich Nachschau halten und jemand 
muss die Pflege des WC´s übernehmen. Angesprochen wird in diesem Zusammenhang auch 
der Zustand und die Erhaltung der Forstmeile.  

 Der BGM erinnert an die jährliche Prüfung aller öffentlichen Anlagen durch den TÜV. Die 
Nachtsperre des WC´s wird elektronisch erfolgen. Weder eine Asphaltierung, noch die 
Montage von Straßenlampen sind geplant. Der WC-Container wird optisch wie ein 
Holzgebäude aussehen und an der Südseite beim Fels aufgestellt. Am Mühlsteig wird nichts 
verändert, er wird lediglich, wie immer schon, ausgeschnitten. Auch der Weg vom Bierkeller 
zu Margits Ranch bleibt, dieser gehört der Gemeinde. 
 

Ersatz-GRin Priska Mikula-Wammes 

 auf Nachfrage wird mitgeteilt, dass es zum Parkplatz in der Widumgasse noch keine 
Verordnung gibt. 

 
Der BGM verteilt die Bildvorschläge der Mittelschule für die Figur vom Müller Jakob.  
GR Michael Haslwanter meint, dass es sich um Bilder aus dem Internet handelt. Man könnte die 
Firma pronatour mit der Umsetzung beauftragen bzw. einen Wettbewerb in den Schulen machen.  
 
GR Walter Föger 
       Teilt mit, dass auf der Wiese neben dem Haus von Karl Heinz ein Fahrrad seit längerer Zeit   
       abgestellt ist. 
 
GR Simon Haslwanter 

 Bedankt sich beim BGM für den Wochenbericht und spricht den Verkauf von K+K Kühtai 
Hotelbetriebs GmbH an die Firma AVENIDA an. Er zitiert einen Text auf der Homepage von 
Avenida wie folgt: 
  
„Own your own alpine residence! Gute Verdienstmöglichkeiten durch touristische Vermietung 
über Alpin Rentals erzielbar. Renditeberechnung auf Wunsch gerne möglich. Die Verwaltung 
und Betreibung der Apartments wird von Alpin Rentals durchgeführt, Sie müssen sich um 
nichts kümmern. Alpin Rentals ist aus unserem Wunsch nach einem eigenen, professionellen 
Vermietungsservice für unsere Immobilien entstanden […] Durch jahrelange Erfahrung ist 
Alpin Rentals ihr zuverlässiger und kompetenter Partner, wenn es um die optimale 
Vermarktung & Vermietung Ihres Eigentums geht.“ 
 
Es ist somit gleich klar um was es hier geht – es ist aber sicher nicht ein Projekt welches sich 
der Ort Kühtai bzw. die Gemeinde Silz wünschen kann. Er fragt, inwieweit es möglich ist ein 
eingereichtes Projekt mit sämtlichen Rechten weiterzuveräußern und ob es eine Handhabe 
seitens der Gemeinde bzw. der Anrainer gibt. Wie ist die Vorgehensweise bei zukünftigen 
Projekten? 
Der BGM erklärt, dass der Baubescheid rechtskräftig ist, die Widmung und der 
Bebauungsplan haben beim Kauf durch die K+K bereits bestanden. Es gilt auch beim 
Besitzerwechsel nach wie vor derselbe Raumordnungsvertrag. Beim angrenzenden 
Grundstück gibt es bereits einen gültigen Bebauungsplan und eine Widmung. Lediglich eine 
Rückwidmung wäre möglich. Es wird das Gesamtprojekt laut neuen Eigentümern 
überarbeitet. 

 
Ersatz-GRin Bernadette Engl: 

 Bemängelt den Zustand der Randsteine im Bereich des Brunnens bei der Einfahrt großer 
Sandbühel. 
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 der Straßenbelag beim großen Sandbühel weist viele Beschädigungen auf. Der BGM 
erinnert an die Sichtung von Fahrbahnschäden durch die Firma PORR – in 1-2 Monaten wird 
die Sanierung erfolgen.  

 wünscht sich eine Forcierung der Dorfkernrevitalisierung z.B. mittels einer Infoveranstaltung. 
Der BGM berichtet, dass derzeit Projekte im Laufen sind. Interessenten können sich jederzeit 
bei der Gemeinde melden. Man könnte einen Artikel in die Gemeindezeitung setzen.   

GR Florian Grameiser 

 erinnert an die Pfützenbildung auf dem Belag der Innbrücke.  

 zum Thema Wasserschiene von Silz nach Stams wartet man noch auf einen 
Besprechungstermin mit TIWAG Vorstand DI Thomas Gassner und LHSTV. Josef Geisler.  

VBGM Peter Föger  

 verliest einen Antrag betreffend öffentliche Informationsveranstaltung zum Ergebnis der 
Lärmschutzmessungen der ÖBB 2019. Dieser Punkt wird auf die TO einer der nächsten GR 
Sitzungen aufgenommen 

 
TOP  12 a.) Beratung und Beschlussfassung – Station Sandspielplatz beim Wasserfall  
 
Es folgt eine Erkundungsabstimmung, bei der sich bei einer Stimmenthaltung von GR Josef 
Perwög 5 GR (BGM, GV Willi Mareiler, GR Michael Haslwanter, GRin Denise Perwög und GRin 
Lea Draxl-Weiskopf) für und 9 GR gegen die Errichtung des Sandspielplatzes beim Wasserfall 
aussprechen.  
 
Der BGM wirft ein, dass das Material bereits bestellt ist und bei der Firma pronatour gelagert und 
somit auch in Rechnung gestellt wird.  
 
Nach eingehender Diskussion wird vorgeschlagen nächste Woche die Entscheidung mittels 
Umlaufbeschluss zu fällen, wenn alle Informationen und Pläne vorliegen. AL Mag. Reinhard 
Pfeifer erklärt, dass solche Beschlüsse nur pandemiebedingt möglich waren.  
 
Der BGM erklärt, es existiert bereits ein aufrechter GR Beschluss, daher soll bei der nächsten 
GR-Sitzung eine Entscheidung getroffen werden.  
 
Zu TOP 13.) Personalangelegenheiten (unter Ausschluss der Öffentlichkeit) 
 
Folgende Beschlüsse wurden gefasst: 

 Ehrungen am 24.06.2022 
 
Ende: 21:35 Uhr 
 
Die Niederschrift wurde in der Gemeinderatssitzung vom …………………………. genehmigt. 
 
 
................................................... …............................................... 
BGM Ing. Helmut Dablander Gemeinderat 
 
.......................................... .................................................. 

Gemeinderat Schriftführerin 


